



TO WHOM IT MAY CONCERN

The present review is intended to evaluate the work done by Mr. Temirbekov Zh. on his dissertation. The methodology of the work was fully justified. The process analysis carried out in the thesis is well based on the relevant literature.

Bologna, June 2, 2017

- Ref.** Review of foreign scientific consultant on dissertation of Temirbekov Zhalgas Ramazanovich named «The concepts of law-based state, rule of law and the problems of forming a strong state: foreign and Kazakhstan experience» on getting the scientific degree of doctor of philosophy (PhD) in specialty «6D030100 - Jurisprudence»

Dear Sir, dear Madam,

It is my pleasure to submit the review of the thesis of Mr. Temirbekov Zh.

The theme of dissertation of Temirbekov Zh. directly affects important areas of human activity; therefore, it has not only theoretical significance, but also reveals some fundamental problems in the sphere of State and law. The relevance of the research is enhanced by the analysis of different theoretical and practical issues related to the determination of the rule of law, as well as by a strong State in law theory (representing one of the most intricate topics of actual legal theory).

Temirbekov Zh. has conducted a comprehensive analysis of the relevant concepts linked to the process of determining the 'rule of law' notion, as well as those of 'law-based State' and 'strong State' (namely, the genesis and development of the rule of law; features of doctrines *Rechtsstaat*, *Etat de droit*, *Stato di diritto*; nature and types of strong states, the features of forming the strong state in Kazakhstan, correlations between rule of law and economic growth). The analysis has been carried offering original remarks on the main legal features and through a sound comparative study on the concepts of rule of law, *Rechtsstaat*, *Etat de droit*, *Stato di diritto* and the doctrines of law-based State as they are understood and applied in some Northern European countries.

The work is completed by a general overview of 'a strong State in law' theory as a stepwise process. Also in this case, the analysis is sound and original remarks are present.

The results and conclusions of thesis are consistent, sound, and clear for each chapter of the work. The thesis is presented in an accessible style, competently. It should also be mentioned that the author has analyzed a quite impressive number of normative and bibliographical sources, covering



different legal disciplines (including specific references to some issues of Kazakh constitutional law). The work also incorporates a multidisciplinary approach, containing selected references to elaborations pertaining to the political science and economics.

In the light of the foregoing, it is possible to maintain that Mr. Temirbekov Zh. has submitted an independent, serious and valuable scientific work, where all research purposes have been successfully achieved. The main subject of the work was fully disclosed in its content, also thanks to the previous researches carried out by the author, which have been finalized during the years in 15 publications. Terminology and concepts used in the work are correct and appropriate. The author's positions, as well as his conclusions, are correct, original, well- and logically structured, and sound.

This allows to affirm that the work may be considered as an in-depth and fully-fledged legal analysis of the major features related to the determination of the concepts of 'rule of law' and 'strong State', carried out at a high scientific and methodological level that meets the requirements of relevance, containing scientific novelty and practical significance. It will consequently represent a significant contribution to the improvement of the legal understanding of the relevant concepts, strengthening the implementation and global understanding of the law of the Republic of Kazakhstan as well.

In conclusion, I firmly believe that he presented scientific work corresponds to the requirements for such type of work, and the author, Mr. Temirbekov Zhalgas Ramazanovich, deserves awarding the degree of Doctor of Philosophy (PhD) in the specialty «6D030100 - Jurisprudence».

If there is any question I can answer, please feel free to contact me.

Yours faithfully,

Federico Casolari, PhD
Foreign Scientific Consultant



Bologna June 2, 2012

Associate Professor of International Law and European Union Law
Department of Legal Studies | Alma Mater Studiorum - Università di Bologna
via Zamboni, 22 | I - 40126 Bologna
tel. + 39.051.2094300 | fax + 39.051.2086038

CENTRO INTERNAZIONALE RICERCHE SUL DIRITTO EUROPEO

VIALE FILOPANTI 9 - 40125 BOLOGNA - ITALY

Tel. +39 051 2094300

EMAIL: mgi@cirde.unibo.it web:www.cirde.unibo.it



ALMA MATER STUDIORUM
БОЛОНСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ
ЮРИДИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
МЕЖДУНАРОДНЫЙ НАУЧНЫЙ ЦЕНТР ПО ЕВРОПЕЙСКОМУ ПРАВУ

ДЛЯ ПРЕДЪЯВЛЕНИЯ ПО МЕСТУ ТРЕБОВАНИЯ

Болонья, 2 июня, 2017

Отзыв зарубежного научного консультанта о диссертации Темирбекова Жалгаса Рамазановича на тему «Концепции правового государства, верховенства права и проблемы формирования сильного государства: зарубежный и казахстанский опыт» на соискание степени доктора философии (PhD) по специальности «6D030100 - Юриспруденция»

Уважаемый господин, уважаемая госпожа,

Я с удовольствием представляю отзыв о диссертации г-на Темирбекова Ж.

Тема диссертации Темирбекова Ж. непосредственно затрагивает важные области человеческой деятельности, поэтому она имеет не только теоретическое значение, но и выявляет некоторые фундаментальные проблемы в сфере государства и права. Актуальность исследования подкрепляется анализом различных теоретических и практических вопросов, связанных с определением верховенства права, а также концепцией сильного государства в теории права (данное направление является одним из сложных в теории права).

Темирбеков Ж. провел всесторонний анализ соответствующих концепций, связанных с процессом определения понятия «верховенства права», а также «правового государства» и «сильного государства» (а именно, генезис и развитие верховенства права, особенности доктрины *Rechtsstaat*, *Etat de droit*, *Stato di diritto*, особенности и типы сильных государств, особенности формирования сильного государства в Казахстане, корреляции между верховенством права и экономическим ростом). Проведен анализ, в результате которого предлагаются оригинальные положения на основе правовых признаков и сравнительного исследования концепций Верховенства права, *Rechtsstaat*, *Etat de droit*, *Stato di diritto* и доктрины правового государства, а также того, как эта доктрина понимается и применяется в некоторых странах Северной Европы.

Работа завершена общим обзором концепции «сильного правового государства» как ступенчатого процесса. В данном случае также проведен серьезный анализ и сформулированы оригинальные положения.

Результаты и выводы диссертации являются последовательными, обоснованными и понятными относительно каждой главы работы. Диссертация представлена в доступном стиле, грамотно. Следует также отметить, что автор проанализировал довольно внушительное количество библиографических источников, охватывающих



ALMA MATER STUDIORUM
БОЛОНСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ
КАФЕДРА ЮРИДИЧЕСКИХ НАУК
МЕЖДУНАРОДНЫЙ НАУЧНЫЙ ЦЕНТР ПО ЕВРОПЕЙСКОМУ ПРАВУ

различные правовые дисциплины (включая конкретные ссылки на некоторые работы по конституционному праву Казахстана). Диссертация также характеризуется мультидисциплинарным подходом. Работа содержит отдельные ссылки на разработки, относящиеся к политической науке и экономике.

В свете вышесказанного, можно констатировать, что г-н Темирбеков Ж. представил независимую, серьезную и ценную научную работу, где все исследовательские цели были успешно достигнуты. Основной предмет работы был полностью раскрыт в ее содержании также благодаря предыдущим исследованиям, выполненным автором, которые были опубликованы в 15 публикациях в течение нескольких лет. Терминология и категории, используемые в работе, являются корректными и уместными. Позиции автора, как и его выводы, являются корректными, оригинальными, хорошо логически структурированными и рациональными.

Это позволяет утверждать, что данная работа может рассматриваться как углубленный и полноценный юридический анализ основных особенностей, связанных с определением понятий «верховенство права» и «сильного государства», осуществленный на высоком научном и методологическом уровне, отвечающий требованиям актуальности, содержащий научную новизну и практическое значение. В связи с этим, работа представляет существенный вклад в совершенствование правового понимания соответствующих концепций, также вклад в реализацию глобального понимания права Республики Казахстан.

В заключение хотелось бы отметить, что я убежден в том, что диссидентант представил научный труд, отвечающий требованиям для такого рода работ, и автор, г-н Темирбеков Жалгас Рамазанович заслуживает присуждение степени доктора философии по специальности «6D030100 - Юриспруденция».

Если будут какие-либо вопросы, я готов ответить. При необходимости Вы можете связаться со мной.

Искренне Ваш,

Федерико Касолари, PhD
Зарубежный научный консультант

Ассистент-профессор Кафедры международного права и права Европейского союза
Юридического факультета Alma Mater Studiorum – Болонского Университета
улица Замбони, 22 | I - 40126 Болонья
тел. + 39.051.2094300 | факс + 39.051.2086038

Двадцать пятое декабря две тысячи семнадцатого года.

Я, нотариус Мергенбаева Назигуль Гинаятовна, нотариус города Астана, действующая на основании лицензии №0000134 выданной Комитетом по организации правовой помощи и оказанию юридических услуг населению Министерством Юстиции Республики Казахстан от 18 июля 2005года, свидетельствую подлинность подписи переводчика Имановой Динары Батырхановны. Личность переводчика установлена, дееспособность и полномочия проверены.



Зарегистрировано в реестре за №66

Взыскано:

Нотариус:

Прощито и пронумеровано
капка листах/бетте
тілінен және номирлеғен
Нотариус

